

ABSTRAK

Nyimas Rita Rahmawati: 200104020078. Peran Penyuluh dalam Memberikan Bimbingan Keagamaan Terhadap Narapidana Lembaga Pemasyarakatan Kelas IIA Banjarmasin. Pembimbing: (I) Dr. Hj. Halimatus Sakdiah, M.Si dan Pembimbing: (II) Anwar Fuadi, M.A. Program Studi Bimbingan dan Penyuluhan Islam Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi. 2024.

Kata Kunci: Penyuluh, Bimbingan Keagamaan, Narapidana, Lembaga Pemasyarakatan

Peran agama sangatlah penting dalam kehidupan sehari-hari, termasuk di lingkungan lembaga pemasyarakatan. Konsep agama tidak hanya memperkuat hubungan individu dengan Tuhan, tetapi juga memberikan pedoman moral yang menjadi dasar bagi perilaku dan interaksi sosial. Di dalam Lapas, agama menjadi sumber inspirasi dan motivasi bagi narapidana untuk melakukan perubahan positif dan mengikuti proses rehabilitasi dengan kesadaran penuh.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis peran penyuluh dalam memberikan bimbingan keagamaan kepada narapidana di Lembaga Pemasyarakatan Kelas IIA Banjarmasin. Metode penelitian yang adalah penelitian lapangan (*field reseach*), data dikumpulkan melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa peran penyuluh dalam memberikan bimbingan keagamaan kepada narapidana di Lembaga Pemasyarakatan Kelas IIA Banjarmasin sangat beragam dan komprehensif. Penyuluh berperan dalam memberikan penyuluhan agama, dan siraman rohani,. Bimbingan keagamaan ini telah memberikan dampak positif bagi narapidana. Terdapat beberapa faktor-faktor pendukung dalam memberikan bimbingan keagamaan meliputi ketersediaan buku-buku agama, kerjasama antara penyuluh dan penjaga keamanan, kolaborasi dengan penyuluh tetap dan Kementerian Agama, serta peran aktif narapidana di kamar Santri. Sementara itu, faktor penghambat mencakup perbedaan keyakinan dan kultur, ego profesionalisme, perbedaan individu, rendahnya minat bakat, serta ketidakseimbangan perbandingan antara pembina dan narapidana.

Penelitian ini menyimpulkan bahwa secara keseluruhan, peran penyuluh agama sangat penting dalam mendukung proses rehabilitasi dan reintegrasi sosial narapidana di Lembaga Pemasyarakatan Kelas IIA Banjarmasin melalui bimbingan keagamaan yang komprehensif.